



INTERNATIONALE BODENSEE – RAD UND MOTORFAHRER – VEREINIGUNG

IBRMV Jahresbericht Rennsport 2017

Traditionell begann die Strassen - Rennsaison Anfang März mit dem Schmolke Carbon Cup. Diese Renn-Serie umfasste 6 Rennen und konnte auch dieses Jahr nur Dank teuren Engagement von Hauptsponsor Schmolke Carbon und weiteren Sponsoren sowie zahlreichen Ehrenamtlichen Helfern durchgeführt werden. Diese Rennen sind bei den Fahrerinnen und Fahrern sehr beliebt aber auch sehr wichtig in der Vorbereitung auf die anstehende Saison.

Leider konnte dieses Jahr das traditionelle Auffahrtskriterium in Diessenhofen CH aus Organisatorischen Gründen nicht durchgeführt werden und somit fiel auch die IBRMV-Kriterium-Meisterschaft aus, ein Ersatz konnte leider nicht gefunden werden.

4-Länder-Schüler-Cup 2017

Erfreulicherweise zählten in der Saison 2017 13 Veranstaltungen zum 4-LänderSchüler-Cup. Leider mussten aber 3 Rennen abgesagt werden, so blieben 10 Veranstaltungen an verschiedenen Orten, und bildeten wiederum das Herzstück im Ressort Rennsport der IBRMV. Schade, dass die Teilnehmerzahl fast gleichbleibend klein war, und sich nicht erhöhte. Die Veranstalter in der Schweiz hatten mit Terminkollisionen der Landesmeisterschaften zu kämpfen, betroffen waren alle deutschen Anschlussverbände, auch die Konkurrenzierung der drei weiteren Cups in Deutschland waren wieder zu spüren. Hier muss weiterhin das Wort „Euregio“ so heisst das Zauberwort, sein, das auch Sportlerinnen aus dem Norden der Anschlussverbände und so auch mehr Nachwuchssportlerinnen und Sportler diese Startgelegenheit wahrnehmen.

Ein besonderer Dank geht wiederum an Beppo Schmid dem Hauptverantwortlichen des 4-Ländercups aus Wangen im Allgäu, organisierte er doch am 11. November 2017 mit seinem tollen Helferteam einmal mehr die Gesamtsiegerehrung, die vom Hausherr der Jugend Trachtentanzgruppe d' Argentaler feierlich umrahmt wurde. So durften alle TeilnehmerInnen die Präsente und Pokale entgegennehmen und der IBRMV Präsident Heinz Schläpfer und Sportkoordinator Hubert Draschl überreichten den stolzen Gewinnerinnen und Gewinnern die IBRMV-Medaillen. Beppo Schmid verkündete in seiner Dankesrede, dass auch im Jahre 2018 der 4-Ländercup wiederum stattfinden wird.

MTB

Dank unserem IBRMV Vizepräsidenten Alois Nadrai und dem Ressort Rennsport war es auch im Jahr 2017 möglich, diese Meisterschaft durchzuführen. Der RV Dornbirn 1886 trat als Veranstalter beim 19. Zanzenbergrennen auf, die IBRMV Meisterschaft wurde in den Kat.U7-U19 ausgetragen. Also den Nachwuchsklassen, die im Rahmen der Vorarlberger Landesmeisterschaft und des Austria Youngsters Cup 2017 sowie des Alpencups teilnahmen.

Bei anhaltendem starkem Regen wurden aber alle Rennen wie geplant durchgeführt. Die Wetterverhältnisse bei dieser Schlammschlacht beim Zanzenberg stellten die vielen Besucher und ganz besonders die Sportler auf eine harte Probe. Der neue Parcours wurde in den Steilhängen

besonders rutschig und in flachen Wald und Wiesenpassagen matschig, dank der grossartigen Organisation sowie den aussergewöhnlichen Fähigkeiten der Teilnehmerinnen und Teilnehmer gab es keine schweren Stürze. So war der Renntag von spannenden und rasanten jedoch fairen Wettkämpfen mit mehr als 130 Mountainbiker aus 5 Nationen, die IBRMV Meisterschaften wurden von 90 Sportlerinnen und Sportler aus Bayern Tirol sowie aus Vorarlberg bestritten. Schweizer waren vermutlich der Witterung wegen nicht am Start, fand doch am Sonntag noch ein Cuprennen in der Schweiz statt. Die anwesenden Sportlerinnen und Sportler der IBRMV konnten im Euro-Camp der Pfadfinder vom Vizepräsidenten Alois Nadrai und Koordinator Rennsport die begehrten Medaillen entgegennehmen und die ganze MTB-Familie wurde vom RV Dornbirn bestens gepflegt und feierte bis in die Abendstunden.

IBRMV Meisterschaften Cross/Rad Quer

Die diesjährige Meisterschaft im Raddcross fanden am 8. Oktober wiederum in Mettmenstetten ca. 22 km von Zürich statt, sie wurden im Rahmen der Schweizermeisterschaft der Kategorie Masters ausgetragen. Es war ein Riesen-Spektakel, das der Verein IG - Rad Quer Mettmenstetten unter dem grossen Engagement von Andreas Fuhrer veranstaltet hat. Dafür verantwortlich war eine vollkommen neue Strecke, am Gegenhang der letztjährigen Austragung hatten die zahlreichen Zuschauer mehr Überblick. Die Strecke war aber superhart, schade dass die IBRMV-Meisterschaft eine reine Schweizer Angelegenheit war, fehlten doch die Fahrerinnen und Fahrer aus dem benachbarten Deutschland und Österreich. Die deutschen Anschlussverbände nahmen leider eine Startgelegenheit in Baiersbronn wahr, dessen Veranstalter von der Stadt nur dieses Datum bekam. Schade, so fehlten gegen 40 Teilnehmer/innen, und es ist zu hoffen, dass sich die zuständigen Verantwortlichen in Baiersbronn bezüglich Grenzüberschreitender Nachwuchsarbeit Gedanken machen. So wurden dann leider die Medaillen in Mettmenstetten vom Rennsport Koordinator nur an die Teilnehmer der Schweizer Anschlussverbände übergeben.

Ausblick 2018

Es bleibt auch im Jahr 2018 noch einiges zu tun um bei den Meisterschaften Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus allen angeschlossenen Landesverbänden Nord und Süd zahlreich am Start zu haben. Die IBRMV Meisterschaften bieten den Nachwuchskategorien ihre ersten Erfahrungen zu sammeln und sollen weiterhin als Plattform für Selektionen der verschiedenen Kader dienen. Es ist im Sinne des Radsports wichtig, dass auch international zusammengearbeitet wird.

Wir gratulieren allen Radsportlern für die tollen Leistungen während der Saison 2017 und wünschen bereits jetzt eine Unfallfreie erfolgreiche Saison 2018.

Herzlichen Dank an alle Organisatoren, Funktionären, Helferinnen und Helfer bei den verschiedenen Veranstaltungen im IBRMV Gebiet sowie den Sponsoren des 4-Länder-Schüler-Cup.

Gregor Gut

Fachwart Rennsport IBRMV

Hubert Draschl

Koordinator Rennsport IBRMV